
 К нам приехал Глава района Вя-
чеслав Васильевич Горшков, чтобы 
встретиться с моими земляками.

 Жителей на встречу собралось 
много. Даже школьники пришли 
послушать, что расскажет Вячес-
лав Васильевич. Каждый человек 
мог задать вопрос. Кого-то волно-
вало качество воды, кого-то — за-
готовка дров. Поговорили и о 
строительстве спортивной пло-
щадки с футбольным полем.

После мероприятия тараданов-
цы положительно отзывались о 
районном руководителе: «Он бы-
стро смог расположить к себе 
людей, компетентно отвечал на 
вопросы, некоторые пообещал 
решить со своими специалистами 
в ближайшее время, а в решении 
других предложил поучаствовать 
самим тарадановцам».

Настя ГРЕКОВА, 
Каргаполовская школа

Мой паспорт
Летом мне исполнилось 14 лет. Насту-

пило время получать паспорт гражданина 
Российской Федерации.

Этот день в конце августа я запомню на 
всю жизнь. Мой первый документ вручил 
мне Глава Сузунского района на сцене РДК. 
Я была очень счастлива – ведь я теперь 
полноправный гражданин Российской Фе-
дерации

Алина ЦВЕТКОВА, Шипуновская школа
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А в деревне Тараданово вопросы решают…

В последние дни августа в лаге-
ре имени Олега Кошевого в Берд-
ске прошёл фестиваль педагогиче-
ских отрядов «Из лета в лето» — 
традиционное завершение сезона 
отдыха в Новосибирской области. 

Я в составе вожатского отряда 
«Шаг вперёд» из центра «Патриот» 
представляла Сузунский район. 

Вожатой в «Патриоте» я работаю 
только первый год, но это занятие 
мне приносит огромное удоволь-
ствие. Когда-то я сюда приезжала в 
качестве отдыхающего ребёнка, 
теперь сама провожу различные 
мероприятия с детьми. У нас в рай-
оне два лагеря: в селе Малыше-
во – «Патриот», в селе Каргаполо-
во — «Патриот kids», в котором 
чаще всего отдыхают ученики на-
чальной школы. Вожатой я была не 
только на летних сменах, но и на 
профильных, которые проходят в 
лагере.

Хотя я ещё учусь в седьмом клас-
се, но в будущем хотела бы полу-
чить профессию, связанную с педа-
гогикой. На областном фестивале я 
познакомилась с ребятами из дру-
гих лагерей нашей области. Вот что 
они рассказали про свои лагеря.

Екатерина НЕЧАЕВА: «Я рабо-
таю в лагере имени Олега Кошево-
го. Наш отряд называется «Время 
первых». У каждого вожатого есть 

свой отряд, но мы не распределяем 
детей на твоих и моих. Все дети 
нашего лагеря общие, это способ-
ствует сплочению мальчишек и 
девчонок». 

Алексей МОСОЯН: «Я вожатый 
лагеря «Юбилейный». Уже отрабо-
тал 17 смен. Летом у нас создаются 
23 отряда ребятишек 14-17 лет. Как 
мне кажется, самое главное в рабо-
те вожатого — это искренность».

Евгений ЖИЖИН: «Наш лагерь 
называется «Persona Cemp» и такое 
же название отряда на фестивале. 
Вожатым я стал в 14 лет и вот уже на 
протяжении 10 лет дарю радость, 
хорошее настроение и любовь ребя-
там. Лагерь у нас подразделяется на 
три лагеря:  Kids, Keys и Keep. А 
вместо вожатых – люди в красном. В 
моих планах на будущее — развивать 
наш лагерь, ведь ему только 10 лет». 

Алина ЗИНГЕР: «Я из лагеря 
«Чкаловец». За пять лет работы по-
няла, что главное в деятельности 
вожатого – это ответственность. 
Наши вожатые много внимания, 
времени и сил уделяют творчеству, 
через которое они добиваются пе-
дагогических целей. В будущем я 
бы хотела связать свою жизнь с 
педагогической профессией и быть 
нужной другим людям».

Полина НУРИЕВА, 
Сузунская школа № 301

Переживёт не один юбилей
Полвека назад в селе Маюрово 

была открыта восьмилетняя школа. 
Это событие стало значимым осо-
бенно для тех маюровцев, кто 
впервые переступил порог школы 
в 1973 году. 

Спустя 50 лет бывшие ученики 
вновь собрались здесь, чтобы вспом-
нить прошедшие годы, школьные 
традиции и учителей, оставивших 
глубокий след в их жизни. Присут-
ствующие перенеслись в годы свое-
го детства и юности. 

Первым директором школы был 
Сергей Андреевич Крутов. Ему тог-
да было всего 29 лет. Молодые учи-
теля приехали на работу в Маюрово 
с разных уголков нашей страны. Из 
того первого состава педагогов в 
селе сейчас осталась только Галина 
Петровна Базылева. 

Первые первоклассники вместе 
со своей первой учительницей Раи-
сой Михайловной Девищенко за-
дули свечи на праздничном торте. А 
от классного руководителя первых 
выпускников Галины Николаевны 
Дедюхиной зачитали тёплое ис-
креннее поздравление.

Вспомнили, что для детей из 
Рождественки и Татчихи был по-
строен интернат, в котором  про-
живало около 80 человек. Жизнь 
в интернате — особый этап для 
школьника: оторванным от дома 

детям родителей заменяли вос-
питатели. Обучалось в восьмилет-
ней школе в две смены более 200 
ребят. 

Первый выпуск из школы был в 
1974 году. Некоторые ребята затем 
продолжали учёбу в девятом и деся-
том классах Шарчинской средней 
школы. В 1977 году Маюровская 
восьмилетняя школа стала средней. 
Первый выпуск из средней школы 
состоялся в 1979 году, классным 
руководителем выпускного класса 
была Зинаида Андреевна Наурши-
на. А всего за 43 года из средней 
школы выпустилось 299 человек. 
Среди них золотая медалистка Ана-
стасия Левицкая и серебряные: 
Евгения Москвина, Марина Андре-
ева и Мария Девищенко. 

В течение пятидесяти лет в Маю-
ровской школе работали десять 
директоров и около 132 учителей. 
25 выпускников стали педагогами.

В  1987 году было построено но-
вое двухэтажное здание средней 
школы. А в этом году  учащиеся  
вместе со своими преподавателями 
отметили  новоселье после капиталь-
ного ремонта. 

История продолжается. И хочет-
ся верить, что наша школа пережи-
вёт ещё не один юбилей. 

Артём РИЛЬ, 
Маюровская школа 

Бывшие выпускники Бывшие выпускники 
школышколы

Нужно много тренироваться

Юнкоры Кристина Силкина и Артём Риль берут интервью 
у Павла Виноградова

Юные самбисты из города 
Новосибирска на летних канику-
лах побывали в центре «Патриот» 
в селе Малышево вместе со своим 
тренером Павлом Виноградовым.

Эти мальчишки семи-двенадца-
ти лет увлекаются самбо и дзюдо. 
Каждый из них пришёл в секцию 
спортивных единоборств своим 
путём: кого-то привели родители, 
кого-то – друзья. Но все они по-
любили этот вид спорта и усилен-
но тренируются. 

«Лагерь даёт детям возмож-
ность дисциплинироваться, здесь 
отличные условия для трениро-

вок, а ещё педагоги лагеря прово-
дят с ребятами отличные вечер-
ние мероприятия. Нам всем здесь 
очень нравится», — рассказывает 
тренер Павел Александрович. 

А ребята, в свою очередь, при-
знались: чтобы добиться отлич-
ных результатов, нужно много 
тренироваться, поэтому они даже 
на летних каникулах посвящают 
этому занятию всё своё свободное 
время.

Кристина СИЛКИНА, 
Бобровская школа, 

Артём РИЛЬ, 
Маюровская школа

Традиция 
писать 
на партах

Кто из нас не писал на 
партах, когда учился в шко-
ле? Наверное, нет такого 
человека. 

Кто-то пишет полезную инфор-
мацию, например, формулу или 
правило. А кто-то, чтобы передать 
послание другому человеку. Ну и 
конечно же, некоторые пишут 
просто так, от скуки.

Наталья Владимировна Вернер 
окончила школу больше двадцати 
лет назад. Она рассказала, что в 
годы её учёбы мальчишки писали 
на партах признания в любви: 
«Оля, я люблю тебя. Андрей». Как 
правило, все надписи кавалеров 
приходилось оттирать дежурным 
по классу, и чаще всего девочкам.

Лера Новикова сейчас учится в 
Сузунской школе. Она сообщила, 
что у них ребята общаются друг с 
другом через надписи на партах: 
«Привет, как дела», «Привет, хо-
рошо».

Алёна Солдатова из Ключиков-
ской школы призналась, что у них 
на партах иногда появляются 
красивые, но странные рисунки и 
непонятные слова.

Мне кажется, что эта тради-
ция – писать на партах – была всег-
да. И дальше будет.

Мария ВИСТ, 
Ключиковская школа

Жителей на встречу с Главой района собралось много

Мы — вожатые!


